
 Protokoll
über die 10. Jahreshauptversammlung

des Fördervereins Historische Rathäuser  in Wilster e.V.

am   Dienstag  , dem   07  .0  9  .20  21  
im NEUEN RATHAUS in Wilster

Beginn 19.30 Uhr
                   Ende    20:25 Uhr

Anwesend sind: 15 Mitglieder laut Anwesenheitsliste
 

Tagesordnung:

1. Begrüßung

2. Bericht des Vorsitzenden

3. Bericht der Schatzmeisterin

4. Bericht der Kassenprüfer

5. Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

6. Wahlen
      a)  Vorsitzende/r
      b)  Schatzmeister/in
      c)  Kassenprüfer/in

7. Aktivitäten 2021/22

8. Aussprache

Top 1 Begrüßung

Holger Stamm begrüßt die Anwesenden zur 10. Jahreshauptversammlung im NEUEN RATHAUS.
Leider  ist  die  Resonanz nicht  so gut,  wahrscheinlich  sind viele  durch die  Pandemie noch sehr
vorsichtig. Er hofft, dass im nächsten Jahr wieder mehr Mitglieder erscheinen.

Zum 10jährigen Bestehen des „Fördervereins Historische Rathäuser in Wilster e.V.“ erhält jeder
Teilnehmer eine Tasse und einen Pin. 

Holger Stamm bittet die Teilnehmer sich zu Ehren der verstorbenen Mitglieder zu erheben. 

Die Einladung wurde fristgemäß versandt, gegen Form und Frist werden keine Einwände erhoben.



Top 2 Bericht des Vorsitzenden
Holger Stamm berichtet:

Im Jahr 2020 ist die Jahreshauptversammlung ausgefallen. Alle Mitglieder wurden angeschrieben,
kein Mitglied hat diesem Vorgehen widersprochen.. Der Bericht des Vorsitzenden und der Bericht
der Schatzmeisterin wurden auf der Internetseite des Vereins veröffentlicht.

Viel zu berichten gibt es auch in diesem Jahr nicht, wegen der Pandemie konnten keine Aktivitäten
stattfinden.

Der Verein hat heute 182 Mitglieder. Die Einnahmen sind stabil.  

Frau  Schröder-Wirth  von  der  Sparkasse  Westholstein  ist  heute  leider  verhindert,  aber  sie  hat
schriftliche  Grüße  mit  herzlichen  Glückwünschen  zum  10-jährigen  Jubiläum  geschickt.  Die
Sparkasse spendet dem Verein aus diesem Grund 100,-- €. 
Holger Stamm bedankt sich dafür und erklärt, dass die Sparkasse dem Verein immer verbunden ist,
zu dem in 2019 für 5.000,-- € gekauften Porzellan hat sie 1.000,-- €  dazu gegeben.

Frau Hasenäcker hat dem Förderverein für das Naturkundemuseum Tierpräparate gespendet.

Frau Hilke Noffke hat dem Verein ca. 80 Jahre altes Geschirr mit Goldrand gespendet.

Herr  Detlef  Witt  hat  ein  Verzeichnis  der  Bücher  von  Gustavo  Witt,  die  im  „Alten  Rathaus
aufbewahrt werden, erstellt. Herr und Frau Witt sind heute anwesend. Holger Stamm freut sich, dass
er sich persönlich bedanken kann.

Herr Manfred Tönsing und seine Frau Erika haben mich im November 2020 angerufen und nach
ihrer  Verwandten Adelheid Holsten gefragt.  Sie waren der Meinung, dass einer  ihrer  Vorfahren
Bürgermeister  in  Wilster  war  und  haben  in  diesem  Zusammenhang  der  Stadt  eine  alte  Truhe
angeboten.  Mit Hilfe der Archivarin musste der Rathausverein leider feststellen,  dass es keinen
Bürgermeister Tönsing geschweige Holsten  in  Wilster gab. Die Forschungen bezogen sich auf den
Zeitraum 1637 bis 1689.

Am 25.05.2021  wurde  im  NDR ein  Interview  von  Peter  Bartels  mit  Holger  Stamm über  die
Geschichte der historischen Gebäude in Wilster übertragen.

Trotz der Pandemie wurden viele kleine Besuchergruppen durch die Rathäuser und dem Speicher
geführt.

Top 3 Bericht der Schatzmeisterin
Thea Bauch bedankt sich bei Holger Stamm für seine Erläuterungen und hält den Kassenbericht für
2021.

Das Vereinsguthaben betrug am 01.01.2020  13.947,37  €  
Von  den  Einnahmen  in  Höhe  von  4.714,20  €  sind  4.400,--  €  Mitgliedsbeiträge  und  314,20  €
Spenden und Verkauf von Produkten des Fördervereins.
Dagegen stehen Ausgaben in Höhe von 3.170,23 €, die sich aus hauptsächlich aus Büromaterial,
Versicherung und Vereinsausstattung zusammensetzen.
Da  keine  Veranstaltungen  stattgefunden  haben  sind  dafür  weder  Kosten  noch  Einnahmen
entstanden.                                                                                          



Ende 2020  betrug das Vereinsguthaben  15.491.34 € 

Top 4 Bericht der Kassenprüfer
Die  beiden  Kassenprüfer  Manfred  Schmiade  und Matthias  Häußler-Langfeldt  sind  heute  leider
verhindert. Sie haben die Kasse am 20.07.2021 geprüft und eine schriftliche Mitteilung abgegeben,
die Jürgen Ruge verliest. Es waren alle Belege vorhanden, die Kasse wurde vorzüglich geführt, es
gab keine Beanstandungen.

Top 5 Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes
Jürgen Ruge beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wird einstimmig erteilt.
Holger Stamm bedankt sich bei den Mitgliedern für das Vertrauen.

Top 6 Wahlen
Holger Stamm gibt die Versammlungsleitung an Kirsten Hillebrecht-Kahl ab.

 a)  Vorsitzende/r
Holger Stamm stellt sich zur Wiederwahl, es gibt keine weiteren Vorschläge.

Ergebnis: einstimmig mit einer Enthaltung

Holger Stamm nimmt die Wahl an, bedankt sich für das Vertrauen und übernimmt wieder die 
Sitzungsleitung.

b)  Schatzmeister/in
Thea Bauch stellt sich zur Wiederwahl, weitere Vorschläge gibt es nicht.

Ergebnis: einstimmig mit einer Enthaltung

Thea Bauch nimmt die Wahl an.

          
d) Kassenprüfer/in
Für 2022/23  ist ein neuer Kassenprüfer/in als Ersatz für Manfred Schmiade zu wählen.
Vorschlag: Jürgen Ruge

Ergebnis: Ergebnis: einstimmig mit einer Enthaltung

Jürgen Ruge nimmt die Wahl an.

Top 7 Aktivitäten 2021/22
Holger Stamm berichtet:

Der Flohmarkt fällt 2021 aus. 



Der Weihnachtsmarkt soll eventuell stattfinden. Mit einem neuen Hygienekonzept, dafür werden
neue Buden benötigt. Der Regionalverein und der Gewerbeverein wollen sich die Kosten teilen. Für
das Image von Wilster wäre der Weihnachtsmarkt gut. 
Die Mietkosten für die einzelnen Veranstalter werden aber steigen. Die anwesenden Mitglieder sind
der Meinung, dass der Förderverein dabei sein sollte, auch wenn es sich finanziell nicht lohnt. Es ist
wichtig, sich mal wieder zu zeigen.

Den Tag des Denkmals gibt es 2021 nur digital.

Zwischen  dem Förderverein  und  Regiobranding  gibt  es  eine  feste  Verbindung,  leider  sind  alle
Veranstaltungen 2021 ausgefallen, aber 2022 soll einiges nachgeholt werden.

Holger  Stamm  hofft,  dass  auch  der  Förderverein  in  2022  wieder  an  vielen  Veranstaltungen
teilnehmen kann.

Top 8 Aussprache
Es gibt keine Fragen und Anmerkungen

Holger  Stamm  schließt  die  Sitzung  und  lädt  die  Anwesenden  zu  einem  kleinen  Drink  und
gemütlichen Gesprächen ein.

           Holger Stamm                        Birgit Böhnisch
           Vorsitzender                                                Schriftführerin

 


